



# communiqué

N°: 112  
No.:

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
LE 8 SEPTEMBRE 1983

## OBSERVATIONS SUR L'INCIDENT KAL PRÉSENTÉES À LA CONFÉRENCE FÉDÉRALE-PROVINCIALE-TERRITORIALE DES MINISTRES CHARGÉS DES DROITS DE LA PERSONNE

---

L'honorable Allan J. MacEachen, vice-premier ministre et secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, a fait les observations suivantes concernant l'incident de l'avion coréen devant la Conférence fédérale-provinciale-territoriale des ministres chargés des droits de la personne tenue à Ottawa le 8 septembre.

"J'aimerais mentionner la question soulevée par le ministre (de la Justice) Lane (Saskatchewan) ainsi qu'un certain nombre d'autres questions, notamment l'attaque de l'avion des lignes coréennes. Je n'ai pas de doute qu'il s'agit d'une question humanitaire de la plus grande importance. C'est là un incident choquant et inexplicable qui crée un vif malaise dans le monde ainsi qu'une grande inquiétude devant la sécurité future du trafic aérien international. Le fait est qu'un avion civil transportant des passagers a été abattu délibérément par un avion de chasse soviétique. L'action a certainement été préméditée parce que les preuves recueillies montrent clairement que cet avion a été suivi pendant un bon bout de temps, et que des messages ont été échangés entre la tour de contrôle et le chasseur soviétique. Qui sait quels messages ont été échangés entre les contrôleurs au sol et les autorités soviétiques. Nous ne le savons pas. Mais nous savons que l'avion a été abattu, et dans quelles circonstances. Il se pourrait que des explications viennent clarifier la situation. Il pourrait

.../2